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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
MC quiere candidato de sus filas, no a un externo 
Aunque no cierran las puertas a Ebrard, liderazgos del partido consideran que cuentan 
con militares con el perfil para buscar la Presidencia en 2024 
 

 
“Resguardaremos siempre el legado” 
Claudia Sheinbaum recibe el Bastón de Mando 
 

 
Arranca disputa por CDMX 
Precipitan morenistas destapes 
 

 
Claudia recibe bastón de mando: “México ya no es de unos cuantos” 
AMLO opina que si Marcelo figura en la boleta, Xóchitl Gálvez caerá al tercer lugar; 
Sheinbaum llama sin éxito al excanciller y reúne a las ex corcholatas 
 

 
“Recursos a planes sociales y obras claves, garantizados” 
Envía hoy AMLO el paquete presupuestal a la Cámara 
 

 
Desciende inflación, pero sigue lejos del objetivo 
Expertos. Mantendrá Banxico el tono de cautela; recortes en su tasa, hasta febrero 
 

 
Inflación desacelera; la no subyacente y precios al productor se resisten en agosto 
Hiló 7 meses a la baja y regresó a su nivel de febrero del 2021 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Garantizados, los recursos para todos los programas del 
Bienestar, asegura AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2023/09/08/economia/017n1eco 
En el paquete presupuestal que hoy enviará el Poder Ejecutivo a la Cámara 
de Diputados están garantizados los recursos para todos los programas del 
Bienestar –incluido un incremento del 25 por ciento a la pensión para 
adultos mayores– y las partidas requeridas para la conclusión de todas las 
obras en curso, el Tren Maya completo; el tren transístmico, el aeropuerto 
de Tulum, toda la infraestructura hidráulica, entre otros, anunció el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Ese será el último paquete 
presupuestal que propondrá, porque el que corresponde a 2025, lo deberá 
elaborar quien triunfe en la elección del próximo año. En este contexto 
destacó que el proyecto contempla la consolidación del sistema de salud de 
primera, porque, existe el compromiso de garantizar el derecho del pueblo 
a la salud, esto es atención médica, medicamentos, especialistas, estudios 
clínicos, intervenciones quirúrgicas y tratamientos, todo gratuito para la 
gente que no tiene seguridad social. 
 
Propone Ministro 'apagón' a reforma eléctrica de AMLO  
https://www.reforma.com/propone-ministro-apagon-a-reforma-electrica-de-
amlo/ar2671803?v=4 
La Suprema Corte discutirá el 27 de septiembre un proyecto que declara 
inconstitucional la reforma eléctrica de marzo de 2021, y concede en 
definitiva el primero de cientos de amparos promovidos por empresas 
privadas. 
 
Mujeres clave para el 2024  
https://www.reforma.com/mujeres-clave-para-el-2024/ar2671809?v=2 
Mujeres como Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Norma Piña serán 
protagonistas y personajes decisivos en 2024: el poder está en sus manos. 
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“Resguardaremos siempre el legado”; Claudia Sheinbaum 
recibe el bastón de mando  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/resguardaremos-siempre-el-legado-claudia-
sheinbaum-recibe-el-baston-de-mando/1607722 
Luego de avalar el resultado de las encuestas que definieron a Claudia 
Sheinbaum como la virtual candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador le entregó el mando del 
movimiento, pues su ciclo como el líder concluyó. “Ya dejo de ser el dirigente 
del movimiento de la transformación en México”, dijo antes de su reunión 
de anoche con la exjefa de Gobierno, liderazgos y gobernadores de la 4T en 
un restaurante cercano a Palacio Nacional. Tras el encuentro, Sheinbaum 
dijo que aún hay mucho por hacer. “Vamos a resguardar siempre su legado”, 
le dijo al Presidente en un mensaje. “Lo tomo (el bastón de mando) con 
orgullo y compromiso, pero con humildad y la plena responsabilidad de 
continuar el rumbo trazado por nuestro pueblo”, agregó. 
Antes, en su conferencia matutina, López Obrador, indicó que ya no 
intervendrá en decisiones del movimiento y dedicará lo que resta del 
sexenio a consolidar los programas del bienestar. 
 
Claudia recibe bastón de mando: “México ya no es de unos 
cuantos”  
https://www.milenio.com/politica/claudia-recibe-baston-de-mando-mexico-ya-no-es-de-
unos-cuantos 
El presidente Andrés Manuel López Obrador entregó el bastón de mando 
como dirigente de la cuarta transformación a Claudia Sheinbaum, quien el 
miércoles ganó el proceso de Morena que la convierte en la representante 
de ese movimiento para los comicios del año entrante. Dicha entrega fue 
en privado en un restaurante del Centro Histórico, donde llegaron 
gobernadores morenistas y los otros contendientes del proceso partidista; 
al término, el Presidente salió primero y esperó por unos segundos a 
Sheinbaum, a quien abrazó y ambos se retiraron caminando hacia el 
Templo Mayor. Ahí, solos los dos, y teniendo como marco las ruinas 
históricas, el mandatario y Sheinbaum dialogaron por unos minutos.  
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El Presidente movía las manos elocuentemente, mientras ella, erguida, 
sostenía el bastón de mando con ambas manos. Era el momento de la 
verdadera transmisión de poder. Antes, ante todos los morenistas 
convocados a la reunión, Sheinbaum le garantizó al Presidente que cuidará 
“su gran legado”, pues, dijo, México ya no es un país de unos cuantos. 
 
Ebrard descarta candidatura independiente para elecciones de 
2024: "no es la vía"  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ebrard-descarta-candidatura-independiente-
elecciones-2024 
Marcelo Ebrard descartó presentarse como candidato independiente en las 
elecciones presidenciales de este 2024, mismas en las que ha afirmado que 
aparecerá en la boleta electoral. El ex canciller afirmó que esta "no es la vía" 
y reiteró que compartirá su postura sobre su futuro político este lunes en 
una asamblea convocada en la Ciudad de México. "No ha estado en mi 
objetivo una candidatura independiente, considero no es la vía para 
contribuir al futuro de México que anhelamos. El lunes sostendré encuentro 
con nuestros compañeras y compañeros de todo el país y resolveremos 
pasos a seguir. Les mantengo al tanto", afirmó el ex canciller. Cabe destacar 
que este jueves venció el plazo en el Instituto Nacional Electoral (INE) para 
presentar la manifestación de participar en la elección de la presidencia, sin 
el respaldo de algún partido político, es decir, por la vía independiente. 
 
Descarta el ex canciller candidatura independiente; “no es la 
vía”, señala  
https://www.jornada.com.mx/2023/09/08/politica/004n2pol 
Marcelo Ebrard manifestó anoche que no buscará una candidatura 
independiente, porque no es la vía para contribuir al futuro de México que 
anhelamos y ratificó que el lunes se reunirá con sus simpatizantes para 
resolver los pasos a seguir. A lo largo del día sostuvo reuniones con sus más 
cercanos colaboradores para analizar si da el paso y sale de Morena en busca 
de una candidatura presidencial por otra opción. En un mensaje ayer, 
Ebrard dijo que él también considera al Presidente como su amigo, pero lo 
que hizo la cúpula del partido en contra de nuestras representantes, al usar 
la fuerza, se me hace una completa ingratitud.  

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ebrard-descarta-candidatura-independiente-elecciones-2024
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Son ellos quienes nos dividieron. Asimismo, Ebrard entregó a Morena –antes 
del cierre de la encuesta– un informe de irregularidades, donde acusó que 
la intervención del aparato del Estado deslegitima el proceso, sostuvo que 
cientos de funcionarios operaron a favor de Claudia Sheinbaum y atribuyó a 
la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, una operación de volanteo y 
promoción casa por casa para orientar el resultado. 
 
MC quiere a candidato de sus filas, no a un externo  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/mc-quiere-a-candidato-de-sus-filas-no-a-un-
externo/ 
Liderazgos de Movimiento Ciudadano (MC) opinaron que si el partido 
determina ir solo en la contienda presidencial prefieren que sea con un 
candidato propio o ciudadano, antes que ir con un político externo como 
Marcelo Ebrard. En entrevistas con EL UNIVERSAL, los liderazgos de MC 
afirman que tienen una buena cantera para competir en 2024 y lanzan 
nombres como el gobernador de Nuevo León, Samuel García; el 
coordinador de los diputados federales, Jorge Álvarez Máynez y las 
senadoras Patricia Mercado e Indira Kempis. Asimismo, hay quien 
menciona que Ebrard Casaubon sería una buena inclusión en MC y 
advierten que deben darse prisa para definir el tema. Sobre la posibilidad de 
que Ebrard Casaubon busque ser candidato por MC, el coordinador en el 
Senado, Clemente Castañeda, se pronunció en contra de postular a un 
personaje externo. “Yo me inclinaría, si la decisión final es contender solos, 
porque Movimiento Ciudadano tuviera un candidato que saliera de entre 
sus filas y tuviera condiciones probadas de competencia electoral”, dice. 
 
Alistan proyectos de hidrógeno en México hasta por 47 mmdp  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/alistan-proyectos-de-hidrogeno-en-mexico-hasta-
por-47-mmdp/ 
El sector privado del hidrógeno alista una inversión en México por 2 mil 500 
millones de euros, alrededor de 47 mil millones de pesos, en proyectos de 
producción de este energético. En entrevista con EL UNIVERSAL, Israel 
Hurtado, presidente de la Asociación Mexicana de Hidrogeno (H2 México), 
señaló que hay cuatro proyectos importantes en marcha y que van a erogar 
esas cantidades al menos en 2024 y 2025.  
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Se trata de un proyecto en el Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec por más de mil 200 millones de euros y otro en Champotón, 
Campeche, por una cantidad similar. Además, hay otros dos planes de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
busca del cumplimiento de sus metas de transición energética. 
 
Arranca la disputa por la CDMX  
https://www.reforma.com/arranca-la-disputa-por-la-cdmx/ar2671824?v=2 
No pasaron ni 24 horas de la designación de la candidata presidencial de 
Morena, cuando ayer se precipitaron los destapes para la Jefatura de 
Gobierno en la Ciudad de México. 
 
Rumbo a 2024: Impulsan proyectos para la Ciudad de México  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/rumbo-a-2024-impulsan-proyectos-para-la-
ciudad-de-mexico/1607730 
El escenario rumbo a las candidaturas por la Jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México cobró fuerza. El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar 
García Harfuch, dijo en una entrevista periodística publicada el lunes que 
está “listo” para cumplir “cualquier tarea que sea en beneficio de la 
sociedad”, sin descartar que tal encomienda sea la postulación de Morena 
como candidato a la Jefatura de Gobierno. 
“A nosotros –y hablo en plural, porque somos un equipo– nos da mucho 
gusto si una encuesta refleja buenos números, porque quiere decir que la 
gente reconoce que estamos trabajando, pero nosotros estamos enfocados 
en la seguridad, porque en este trabajo no se permiten las distracciones”, 
dijo el secretario. “Creo que cuando eres servidor público que está dedicado 
a trabajar sin distracción alguna la gente lo reconoce, y entonces nos 
sentimos capaces de cumplir con cualquier tarea, con cualquier tarea que 
sea en beneficio de la sociedad”. 
En tanto, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, dio ayer un mensaje 
desde el Gran Hotel de la Ciudad de México. “He decidido presentar solicitud 
de licencia al Congreso de la Ciudad de México para separarme del cargo en 
Iztapalapa a partir del próximo 15 de septiembre (…), para dedicarme de 
tiempo completo a revitalizar y fortalecer el movimiento”, dijo.  
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Sin decir abiertamente que buscará la candidatura por la Jefatura de 
Gobierno el próximo año, adelantó que a partir del 17 de septiembre 
recorrerá la ciudad para impulsar su proyecto. 
 
Alimentos y gasolina ponen el pie a baja de inflación  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/desacelera-caida-de-inflacion-por-alza-en-
energia-y-alimentos/ 
La inflación en agosto se caracterizó por el repunte de su componente no 
subyacente, es decir, de bienes y servicios cuyos precios son más volátiles, lo 
que evitó que continuara la tendencia de fuertes bajas observadas entre 
marzo y junio, revelaron datos publicados ayer por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). “De hecho, en la información de las dos 
quincenas de agosto se aprecian las presiones constantes que ejercieron los 
precios de los energéticos, como el gas doméstico, que reportó un alza de 
6.24%, y la gasolina, de 0.64%, junto con aquellas provenientes de productos 
agropecuarios como el jitomate, con 31.73%; la cebolla, 30.54%, y el limón, 
13.69%”, comentó Daniel Arias, analista económico de grupo financiero 
Monex. Por lo anterior, el índice de precios no subyacente dejó el terreno 
negativo observado en los dos meses pasados para reportar un alza anual 
de 0.37% en agosto. Los precios de productos agropecuarios subieron 1.74% 
al mes, llegando a 3.94% el alza anual, así, la inflación anual general pasó de 
4.79% en junio a 4.64% en agosto, su menor disminución desde que inició 
su tendencia a la baja en febrero pasado, dijo. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/alito-el-todas-mias/ 
Nos cuentan que el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, se ganó a pulso 
el mote que le pusieron en la sede del tricolor en Insurgentes: “el todas 
mías”. No conforme con ser presidente del partido, diputado federal, 
presidente de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América 
Latina y el Caribe (Copppal) y presidente de la Comisión de Gobernación en 
San Lázaro, don Alito rindió protesta ayer como representante suplente del 
PRI ante el INE. Nos recuerdan que había pedido ser presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, pero como él no es un ambicioso 
vulgar, de última hora lo rechazó y le dejó el paso a su compañera Marcela 
Guerra. En los hechos, nos hacen ver, el suplente suele ser el que va a las 
sesiones más importantes. Eso sí, el señor de los múltiples cargos ya anda 
tras otro: una senaduría para 2024. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1854 
Que mientras pasan las horas para conocer si Omar García Harfuch, jefe de 
la policía capitalina, se sube a la contienda por la Jefatura de Gobierno bajo 
las siglas de Morena, el zacatecano Ricardo Monreal ratificó que sí va a ese 
proceso y que hará valer su 6 por ciento que acumuló en la encuesta de la 
que salió la corcholata presidencial. El senador con licencia ya traía otro 
semblante y hoy participó en la reunión en la que AMLO entregó el bastón 
de mando a Claudia Sheinbaum. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-09-08/op256137?pc=102 
SI CREEN que Marcelo Ebrard ya aventó la toalla, están muy equivocados. El 
todavía morenista ha estado teniendo reuniones desde el miércoles con sus 
diferentes equipos de asesores, colaboradores y simpatizantes. 
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COLUMNAS 
 
 

Mario Maldonado 
El poder de Claudia; lo que AMLO dijo a su equipo  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-poder-de-claudia-lo-que-
amlo-dijo-a-su-equipo/ 
El fin de semana pasado, durante el recorrido de dos días a bordo del Tren 
Maya, el presidente Andrés Manuel López Obrador aprovechó para hablar 
con su equipo más cercano y les dijo que para él era muy importante la 
entrega del “bastón de mando”, porque aunque sea un acto simbólico de 
transferencia del poder –en tanto se hace oficial la entrega de la banda 
presidencial el 30 de septiembre del 2024–, significa ceder todas las 
decisiones transexenales, entre ellas las de los candidatos que van a 
competir el próximo año. El Presidente platicó largo y tendido con cada uno 
de sus colaboradores, la mayoría de su gabinete legal y ampliado 
(secretarios y secretarias de Estado, directores de empresas estatales y 
titulares de organismos descentralizados de gobierno), así como su hijo 
Andy, a quien ve como su heredero y es muy cercano a la virtual candidata 
presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum. Según fuentes que estuvieron 
presentes en el recorrido, AMLO les aseguró que no va a intervenir en el 
gobierno de su posible sucesora. 
 
Carlos Marín 
...Y en la baba el Instituto Electoral  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-ine-y-sus-deficiencias-
frente-a-la-eleccion-de-2024 
Bien se sabe que los mexicanos vamos hacia una elección en extremo 
competida, reñida y con patadas bajo la mesa. El que la confrontación 
política no se salga de cauce y que la ciudadanía genuinamente decida 
requiere de un trabajo pulcro y muy bien hecho de organización electoral, 
pero es alarmante la incapacidad del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral.  
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Las deficiencias se dan en un contexto de buen trato del gobierno de la 4T, 
sin ataques desde Palacio, pero los principales problemas los está 
generando su consejera presidente, Guadalupe Taddei Zavala, quien 
mantiene descabezada a la estructura ejecutiva, la que va a operar la 
elección de 2024. A cinco meses de asumir el cargo, no ha conseguido que 
el Consejo nombre a la persona que se responsabilice del trabajo operativo 
en la Secretaría Ejecutiva. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Ebrard, ese objeto del deseo  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/ebrard-ese-objeto-del-
deseo 
Es criminal envenenar el pozo. Florestán 
Tras iniciar ayer el periodo electoral legal que nos llevará a la madre de todas 
las elecciones el próximo 2 de junio y cuando los dos bloques, el oficialista y 
el opositor, han definido a sus candidatas, por resuelto ese escenario, el 
tema periodístico no fueron ellas, ya se despejó esa incógnita, si no lo que 
falta: Marcelo Ebrard. De él se habló ayer en todos los frentes y en todos los 
medios. Fue conversación por la duda. Empezó el Presidente cuando le hizo 
un llamado a mantenerse en el movimiento, reunirse con él y le ratificó el 
acuerdo del pasado 5 de junio, de que a quien ganara la coordinación de la 
defensa de la 4T le entregaría el bastón de mando del movimiento y que ahí 
estaba la coordinación del Congreso para él. 
 
Enrique Quintana 
Llegó la nueva etapa: tiempo de grillos  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/09/08/llego-la-nueva-
etapa-tiempo-de-grillos/ 
A partir de los próximos días comienza una nueva etapa de la política 
mexicana que nos cambiará profundamente el entorno. Terminó la carrera 
de las “corcholatas” con un desenlace que no sorprendió, el triunfo de 
Claudia Sheinbaum. La semana pasada, la coordinación del Frente también 
quedó en manos de Xóchitl Gálvez, como se anticipaba.  
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Las dos principales fuerzas políticas del país han definido sus candidatas. 
Pero, falta Movimiento Ciudadano. Una corriente de esta organización 
empuja a que se sume al frente opositor, pero otra aspira a tener un 
candidato propio. Con la declaración de Marcelo Ebrard en el sentido de que 
ya no se siente incluido en Morena, pareciera que la opción que le quedaría 
es precisamente negociar su postulación por parte de MC. Pero, está lejos 
de que sea un hecho. La posición de MC, al menos de la dirección a cargo 
de Dante Delgado, es que su apuesta es Samuel García, no Ebrard. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La hora de la verdad  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/09/08/la-hora-de-
la-verdad/ 
Finalmente pudo relajarse Claudia Sheinbaum el miércoles por la noche, 
cuando se anunció que sería la coordinadora de los Comités para la Defensa 
de la Cuarta Transformación, la puerta de entrada a la candidatura 
presidencial. Aunque estaba confiada en que así sería porque nunca dejó de 
puntear en las encuestas, cuidó con exceso que su mentor, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, no se molestara con ella, actuando como 
megáfono de sus palabras y promotora de sus obras. Pero la buena noticia 
que la pone en la ruta para ser la primera presidenta de México es también 
una mala noticia. A partir de hoy Sheinbaum tendrá que demostrar que no 
es la marioneta de López Obrador ni tampoco una rémora, que es capaz de 
actuar con autonomía y de salir adelante sin su apoyo. 
 
Darío Celis 
“El primer ‘¡No!’” de Claudia  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/9/8/el-primer-no-de-claudia-536759.html 
CLAUDIA SHEINBAUM YA empezó a imprimir sello propio a lo que será su 
candidatura a la Presidencia. En las últimas horas dijo “no” a Adán Augusto 
López y a Marcelo Ebrard. El ex secretario de Gobernación pidió la dirigencia 
del partido Morena, y el ex canciller igualmente el partido, y la coordinación 
del Senado, como condición para no romper con la 4T. 
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Alfonso Ramírez Cuéllar sería la propuesta de Sheinbaum para relevar en los 
próximos días a Mario Delgado, quien también es factible que se mantenga 
al frente durante toda la campaña. El ex líder barzonista ya ocupó, aunque 
sea interinamente, la conducción del partido. Marcelo hoy es un activo 
valiosísimo para Movimiento Ciudadano (MC). Con él Dante Delgado puede 
elevar de 26 a casi 50 diputados, saltar de un 7% a un 15% su presencia en el 
mapa electoral y duplicar sus prerrogativas hasta los mil millones de pesos. 
Veremos qué es lo que decide el ex secretario de Relaciones Exteriores, que 
como él mismo ha dicho, ya “no tiene cabida” en Morena: sumarse a MC 
para registrarse como candidato, o apoyar a Xóchitl Gálvez y al Frente por 
México. El lunes a más tardar se sabrá su futuro político. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2023/09/08/opinion/008o1pol 
Tres meses y dos días después de haber expuesto a sus corcholatas más 
cercanas el diseño de la contienda interna para definir la candidatura 
presidencial de 2024, y los compromisos de unidad y fraternidad en el 
proceso, con premio de jugosa consolación para cuando menos el segundo 
y tercer lugares, Andrés Manuel López Obrador volvió al restaurante El 
Mayor, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, en las inmediaciones 
de Palacio Nacional.  
De aquel 5 de junio del año en curso a la fecha queda un saldo conforme al 
itinerario programado: Claudia Sheinbaum ya fue declarada virtual 
aspirante presidencial. Pero también el disenso fuerte de Marcelo Ebrard, 
quien dice ya no encontrar lugar en Morena y se ha convertido en una 
especie de oscuro objeto del deseo electoral (dicho esto en memoria de la 
célebre película del fallecido Luis Buñuel, hecha en adaptación muy libre de 
la novela La mujer y el pelele, del francés Pierre Louÿs). 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2023/09/08/opinion/006o1eco 
Morena y sus aliados, PT y Verde, informaron que Claudia Sheinbaum Pardo 
será su abanderada para defender la cuarta, y, en su tiempo, candidata a la 
Presidencia de la República. A su vez, el Frente Amplio, integrado por PAN, 
PRI y PRD, postuló a Xóchitl Gálvez. En el sondeo de esta semana 
preguntamos en redes sociales: ¿por quién votarías? 
Metodología 
Incluimos por sugerencia del público a Instagram. Votaron mil 831 personas, 
en Twitter, 554; en El Foro México, 496; en Facebook, 744 y en Instagram, 37. 
La encuesta fue distribuida por redes sociales a través del enlace de 
SurveyMonkey y la función Encuesta de Facebook. Pueden votar todos, 
cualquiera que sea su ideología. Los organizadores no votan y los resultados 
no reflejan necesariamente su opinión. 
Twitter 
Claudia es el futuro de este país; Xóchitl representa la corrupción, es el fiel 
retrato de la ignorancia, del enriquecimiento ilícito, del aprovechamiento de 
los cargos públicos para medrar y robar. Es la representante de los grupos 
empresariales, políticos y mediáticos que nos han saqueado. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Empresas mineras y familias de San Juan del Río forman 
acuerdo  
https://www.elsoldedurango.com.mx/local/empresas-mineras-y-familias-de-san-juan-del-
rio-forman-acuerdo-10661114.html 
Durango. - Se llegó a un acuerdo entre las empresas Argonaut Gold, y 
Minera Real del Oro, con 400 familias de cuatro ejidos, una comunidad y un 
pequeño propietario del municipio de San Juan del Río, donde se ubican las 
minas “El Castillo”, y “San Agustín”, para que se siga generando economía y 
empleos en la región, informó Alfredo Herrera Deras, Secretario de 
Desarrollo Económico del Estado. “Creemos que este tipo de acuerdos es 
trascendental en la historia de este nuevo gobierno y de la minería aquí en 
Durango, es una instrucción del gobernador, que atendemos todo lo que 
tiene que ver con la minería, y llegaremos hoy a convenios con la empresa 
Argonaut Gold, con Minera Real del Oro, y los ejidos Otilio Montaño, San 
Agustín, San Lucas de Ocampo, y Atotonilco” dijo.  
De tal manera, después de una serie de negociaciones tanto con la empresa 
y con los ejidatarios, y con presencia de la Procuraduría Agraria, en las 
oficinas de Sedeco se resaltó que las 400 familias que dependen de la mina 
San Agustín y El Castillo, van a seguir trabajando. 
 
Primordial el fortalecimiento de ejidos y comunidades para la 
construcción de paz social en Oaxaca  
https://agenciaoaxacamx.com/primordial-el-fortalecimiento-de-ejidos-y-comunidades-
para-la-construccion-de-paz-social-en-oaxaca/ 
Oaxaca. - El titular de la Secretaría de Gobierno, Jesús Romero López 
participó en el Taller Regional de Organización Agraria para el 
Fortalecimiento de Ejidos y Comunidades y la Construcción de la Paz Social 
en el Estado de Oaxaca. Acompañado de la subsecretaria de 
Fortalecimiento Municipal Yesenia Nolasco Ramírez, representantes de la 
Junta de Conciliación Agraria, de la Procuraduría Agraria Oaxaca, y 
autoridades municipales y ejidales, Romero López refrendó el compromiso  
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del Gobernador del Estado Salomón Jara Cruz de atender y escuchar a todos 
los pueblos y comunidades de la entidad.  
Explicó que a través del Programa Estatal de Paz con Justicia y Bienestar 
para el Pueblo de Oaxaca que impulsa la administración actual, el Gobierno 
del Estado atiende los conflictos de la entidad.  
Precisó que el objetivo principal de este programa es crear comunidades y 
poblaciones libres de violencia, inmersos en una cultura de paz. 
 
Aclararán Dudas sobre la Venta de Predios Ejidales en el 
Kilómetro 50  
https://diariocambio22.mx/aclararan-dudas-sobre-la-venta-de-predios-ejidales-en-el-
kilometro-50/ 
Quintana Roo. - El comisario ejidal del Kilómetro 50, Sabino Angulo declaró 
que no hay ninguna ilegalidad en la venta de predios ejidales, por lo que el 
24 de septiembre acudirá un abogado de la Procuraduría Agraria para 
resolver dudas de los ejidatarios que tengan alguna pregunta. 
Sabino Angulo mencionó en torno a las acusaciones de un grupo de 
ejidatarios de las supuestas ilegalidades, que todas las acciones han sido con 
la anuencia del pleno de la asamblea.  
“Todo lo tenemos documentado en actas certificadas de las asambleas en 
donde por mayoría y en unidad han aprobado en vender dos predios del 
ejido, los cuales están ubicados en los ex bomberos y la Expomor”, explicó.  
El comisario ejidal acotó que para atajar las acusaciones de malos manejos 
administrativos pidió la intervención de un abogado de la Procuraduría 
Agraria y así en asamblea todas las dudas queden disipadas. 
 
Hay pleito en el Ejido Joaquín Amaro  
https://www.infocajeme.com/general/2023/09/hay-pleito-en-el-ejido-joaquin-amaro/ 
Sonora. - Como seguimiento a los actos deshonestos de la actual 
administración del ejido Joaquin Amaro, integrantes de esa comunidad 
rural de Navojoa avanzan en el proceso legal en contra del comisariado, está 
mañana ante la Procuraduría Agraria realizaron un acta de comparecencia 
que indican agravios de corrupción en contra del patrimonio de la 
comunidad.  
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Entre los señalamientos son los siguientes:  
*Venta de dos tractores del año, con un valor total de casi tres millones de 
pesos, para pago de deuda personal. 
*Venta de concesión de pozos del grupo 15 de Julio, que dejó sin derecho a 
agua al señor Miguel Ángel Parra Palma. 
*Donación de 500 hectáreas al gobierno federal para la instalación de 
paneles solares.  
 
Alistan manifestación en Las Varas para exigir la liberación de 
José Llanos Rivera  
https://nayaritnoticias.com/2023/09/07/alistan-manifestacion-en-las-varas-para-exigir-la-
liberacion-de-jose-llanos-rivera/ 
Nayarit. - Irma Yolanda Estrada, quien es madre de un ejidatario que está en 
los Estados Unidos pero que es de Las Varas, dio poder a su madre para 
tomar decisiones en su ausencia, por tal motivo la señora Irma Yolanda 
decidió sumarse a la causa de apoyo del líder campesino 
La señora Irma señaló que la detención surgió luego de que el líder social 
denunciara graves actos de corrupción del comisariado ejidal del 
mencionado ejido, Damián Delgadillo Rosales, mejor conocido como “El 
Birrias”, quien es señalado por falsificación de firmas, alteración de actas de 
asambleas y sustracción de documentos del ejido. 
Así mismo, mencionó Irma Yolanda que el día 6 de septiembre un 
contingente de personas que apoyan a José Llanos Rivera, salió por la 
mañana del ejido Las Varas, rumbo la Procuraduría Agraria de la ciudad de 
Tepic, para entregar 25% de firmas de los ejidatarios de Las Varas, para que 
se pueda lanzar una remoción para una nueva mesa directiva en el 
comisariado ejidal de Las Varas. 
Indicó que posiblemente el sábado 9 de septiembre se realice una asamblea 
en el ejido para así convocar a votación para la nueva mesa directiva, de 
igual manera, dijo que, de no tener una respuesta favorable de parte de la 
Procuraduría Agraria, se brincarían al Tribunal Agrario e, inclusive, llegarán 
a las instancias correspondientes en la CDMX. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 08/09/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5701278&fecha=08/09/2023#gsc.tab=0 
DECLARATORIA de causa de utilidad pública relativa a 215,530.00 m² 
(doscientos quince mil quinientos treinta metros cuadrados), 
correspondientes a 77 (setenta y siete) inmuebles de propiedad privada en 
los municipios de Escárcega, Champotón y Campeche, en el Estado de 
Campeche, que serán destinados para la construcción de obras de 
infraestructura pública relacionadas con el Proyecto Tren Maya. 
 
DOF: 08/09/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5701279&fecha=08/09/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Baja 
California y el Municipio de Tecate. 
 
DOF: 08/09/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5701280&fecha=08/09/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Baja 
California Sur y el Municipio de Los Cabos. 
 
DOF: 08/09/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5701281&fecha=08/09/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Baja 
California Sur y el Municipio de Mulegé. 
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DOF: 08/09/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5701282&fecha=08/09/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de 
Guerrero y el Municipio de Iguala de la Independencia. 
 
DOF: 08/09/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5701297&fecha=08/09/2023#gsc.tab=0 
ACUERDO 22/2023 Acuerdo del Tribunal Superior Agrario por el que se 
faculta al personal actuarial adscrito a los Tribunales Unitarios Agrarios 
Distritos 37 y 47 a realizar actuaciones en la ciudad de Puebla. 
 
Revisan avances del puente que interconectará al Parque 
Jaguar en Tulum  
https://noticias.canal10.tv/nota/empresarial-turismo/revisan-avances-del-puente-que-
interconectara-al-parque-jaguar-en-tulum-2023-09-07 
Quintana Roo. - El Secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, 
Román Meyer Falcón, informó los avances del puente que interconectará la 
zona arqueológica con las nuevas hectáreas del Parque Jaguar, el cual, se 
estará conectando dos Áreas Naturales Protegidas. Además, manifestó que 
se encuentra en supervisión los avances del Parque Nacional de Jaguar, 
pero se pretende que los visitantes se trasladen en vehículos eléctricos en 
esta conexión elevada sobre la carretera 307, en el tramo Tulum-Playa del 
Carmen. Román Meyer aseveró que esta ruta será esencial para la movilidad 
de los turistas, quienes tendrán la oportunidad de conocer la zona de 
monumentos arqueológicos y el nuevo museo del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), que expondrá la influencia de la cultura 
maya, también, esta infraestructura contará con otras obras que formarán 
parte del acceso central y tendrá una inversión de 600 millones de pesos, así 
mismo, esta obra se enlazará con el proyecto del Tren Maya. 
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